

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Nahon, Miércoles 28 de Junio de 1893.

Año XXII. Núm. 6.035.

Los republicanos franceses

ESCANDALOSA DISCUSION

Continuando en la Cámara de diputados la discusión de la proposición de ley sobre renovación parcial, después de pronunciar el presidente del Consejo, monsieur Charles Dupuy un discurso combatiendo la innovación, ocupó monsieur Clemenceau la tribuna con el propósito de intervenir en el debate.

La aparición del antiguo jefe de los radicales sorprendió á todos los diputados y apenas hubo pronunciado algunas palabras se oyó la voz de M. Deroulede, que gritaba:—¡Silencio! amigo de Cornelius Herz.

Inmediatamente se levantaron de sus asientos el interruptor y Millevoey y se dirigieron en actitud amenazadora hacia la tribuna exclamando:—Concusionario! ¡Agente de los extranjeros! ¡Has perdido el derecho de hablar! ¡Callate!

M. Clemenceau trató de hacer uso de la palabra y nuevamente le interrumpen sus dos colegas citados. Recuerda entonces el orador á Deroulede la época en que éste le proponía unirse á él y á sus amigos para defender el sufragio universal.

Deroulede.—Entonces ignoraba que recibieseis dinero de los extranjeros.

Presidente.—Llamo al orden al diputado interruptor.

MM. Deroulede y Clemenceau pretenden hablar á la vez, y entonces estalla en la Cámara una verdadera tempestad de vociferaciones, amenazas é insultos, que en vano trata de calmar el presidente: M. Clemenceau intenta nuevamente reanudar su interrumpido exordio, é impotente para hacerse oír, exclama:—Señor presidente, hace un cuarto de hora que varios señores me impiden hacer uso de mi derecho como representante de la nación.

Se calma el tumulto y el orador logra exponer algunas consideraciones contra el proyecto puesto á discusión. Desechado éste por 233 contra 214 votos. M. Deroulede pidió la para alusión personal. Ocupada la tribuna por el poeta del desquite, dijo éste que la coalición electoral á que se había referido M. Clemenceau pertenece á la historia antigua.

Clemenceau: ¡Es graciosa la explicación!

Deroulede: Clemenceau ha entregado los papeles de Cornelio Herz á los ingleses, y éstos pueden servirse de ellos contra nosotros. Ahora comprendéis, señores la indignación que he sentido al ver á ese audaz en la tribuna pretendiendo tomar parte en la defensa del sufragio universal. Lo que pretende el amigo de Herz es asegurar su elección.

Clemenceau: ¡es falso!

Deroulede: Callaos; no volvais á hablar en esta Asamblea; demasiado habeis hablado. El oro de Cornelius Herz

ahoga vuestra voz. ¿Qué efecto han de hacerme vuestros mentís? Sois de las gentes que no pueden desmentir á nadie.

M. Clemenceau, furioso y pálido de ira, pronuncia frases que nadie oye, porque en la Cámara se promueve una gritería general que aturde á cuantos se encuentran en el salón. Apaciguados un momento los alborotadores dice Deroulede:—Con vuestros insultos me ocurre lo que con vuestros mentís. Con muchas personas puede uno ser indulgente, más nunca con los que se avienen á aceptar el oro extranjero.

Terminada la sesión, la animación era extraordinaria en los pasillos; todos los diputados se entretenían en comentar los incidentes de la sesión; se promueven discusiones acaloradas y se cruzan no pocas frases mortificantes. M. Clemenceau envió padrinos á M. Deroulede, pidiéndole una reparación. El retado declaró que está resuelto á no conceder jamás reparación alguna al amigo de Cornelius Herz, por juzgarle indigno de cruzar las armas con un caballero.

La cosecha de trigo y cebada

EN EL MUNDO

Con el fin de que los labradores y comerciantes tengan datos seguros para formar cálculos respecto del rendimiento de la actual cosecha de trigo y cebada, publicamos las siguientes noticias que tomamos del «Times», periódico que dispone de considerables y seguros medios de información en las principales regiones del globo.

India.—Bombay.—La cosecha de trigo se presenta bien, aunque se halla en retardo de dos ó tres semanas. El rendimiento será medio, á lo que parece.

Rusia.—Odessa.—En Rusia meridional, los trigos de primavera se hallan en excelentes condiciones. Los trigos de otoño ofrecen aspecto satisfactorio en los gobiernos de Cherson y Crimea, más en los de Besarabia, Padolia y Kief, se hallan por bajo de la condición media, aunque desde hace algunos días tienden á mejorar. El centeno bien en todo el Mediodía.

En lo que á Rusia septentrional se refiere, los informes más recientes del gobierno, fechados en 15 de mayo, anuncian que el trigo de otoño ofrece condiciones satisfactorias en Rusia europea y en el Norte del Cáucaso. Son particularmente buenas á las orillas del Don y sus tributarios, en el medio y bajo Volga y en las provincias centrales, es decir, en las regiones en que la cosecha fué tan mala en 1891. El trigo de primavera, en lo que puede juzgarse en estos momentos, parece en satisfactorias condiciones.

Provincias danubianas.—Braila.—El trigo promete una cosecha media, cu-

yo total estará en proporción con las superficies sembradas, que son inferiores en un 20 por 100 próximamente, á las del año último.

La cosecha de cebada será muy abundante; ocupa mayor extensión este cultivo que en 1892. El aspecto que ofrece el maíz es bueno, aunque es prematuro juzgar lo que producirá.

Hungría.—Budapesth.—El tiempo seco y cálido fué en general desfavorable, hasta que por fin sobrevino la lluvia en todo el territorio, mejorando la situación del trigo de otoño.

Austria.—Lluvias benéficas cayeron en muchas secciones en Austria, Bohemia y Moravia. Se dice que el trigo está bien desarrollado y en buenas condiciones, mientras el centeno deja mucho que desear.

Alemania.—Berlín.—Los últimos informes oficiales, fecha 15 de mayo, dan cuenta de la situación en Prusia, Sajonia, Baviera, Wurtemberg y gran ducado de Baden. En todos estos países las heladas nocturnas y la sequía persistente produjeron grandes perjuicios, principalmente en el Mediodía. La situación de Alemania puede resumirse así: trigo de otoño, en bastante buen estado; de primavera, también; así como la cebada, centeno y avena, medianos.

Holanda.—Amsterdam.—El trigo y el centeno han mejorado algo después de las recientes lluvias, aunque la vegetación necesita humedad.

Se espera, no obstante, una cosecha mediana de estos dos cereales. De la cebada y la avena nada puede aún decirse, á causa del atraso en que se hallan.

Bélgica.—Amberes.—La situación general es satisfactoria para el trigo. Sin embargo, esta planta no es tan vigorosa como acostumbra en esta época del año; se espera una cosecha media.

Inglaterra.—Londres.—La estación ofrece en todas partes carácter anormal, y es imposible decir por anticipado lo que resultará. La siembra de trigo fué menos extensa que en 1892; en las buenas tierras las plantas han resistido las intemperies; pero en las pobres, muchas han sido destruidas por la sequía; así en las primeras la cosecha será superior al término medio, aunque producirá poca paja.

La situación de la cebada y la avena varía mucho todo lo más que se espera es un 90 por 100 del término medio, pero como á causa de la gran sequía la recolección fué irregular, muchas cebadas destinadas á la fabricación de malta, se resentirán de esta condición.

Estados Unidos.—Nueva York.—Gran desigualdad en los trigos de otoño y en los centenos. Los primeros dan lugar en general á buenas esperanzas en las buenas tierras de los principales Estados donde se cultiva el trigo; se cree que la cosecha ha de ser superior al término medio.

El compañero Ruiz

Un redactor de «El Heraldo» asistió el lunes último á una fiesta anarquista en Tetuan, y á una reunión de federales y anarquistas en la Guindalera.

A las dos asistió el principal autor del atentado contra el palacio del señor Cánovas, compañero Francisco Ruiz.

Después del banquete de Tetuan, los anarquistas se dirigieron á la Guindalera, y de lo que sobre esto cuenta «El Heraldo» de anoche véase la parte que toca á Ruiz:

«Habían comprometido su palabra los anarquistas de dirigirse al barrio de la Guindalera, concluido su banquete, á un centro federal. Allí, los anarquistas y federales juntos darian sus opiniones. Aquellos, para hacer entre los últimos la propaganda de sus ideas. Estos, para decir á los primeros, por boca de un viejo federal, de mucha ilustración y claro ingenio, cómo no son los ideales anarquistas cosa preparada á nuestro tiempo; cómo antes de lograrlo hay mucho que aprender y sufrir mucho, y cómo finalmente, á las imaginaciones sin sustancia de las masas anárquicas sin guías, les ocurre lo que al estómago que padece anemia, imposibilitado de alimento fuerte, porque no tiene jugos para ellos...

»Una hora larga duró nuestro camino. Por cierto que no sé qué parecidos con la situación de aquellos hombres hallaba en nuestra marcha á oscuras, en medio de la noche, perdidos por un campo de cebada, tropezando en los surcos, llamándose á voces unos á otros, agobiados por la lluvia, iluminados por los rayos, ensordecidos por los truenos de esa noche de ayer, tempestuosa y dura.

—»Como el de este momento es nuestro camino en las ideas—gritó el compañero Ruiz, que procurando guiar, iba delante. Y es la verdad. Ideas con realidad ó ideas utópicas—como yo las considero,—en niebla parecida van á sus ideales mis amigos de ayer. Ni tienen derrotero fijo ni camino llano. Tienen, como ellos dicen, la razón. Sed de justicia en su espíritu, que fatigó la servidumbre; hambre de reivindicación en sus conciencias, que las explotaciones subvirtieran. Pero nada más.

»Ni fuerza apenas, ni protecciones, ni consuelos. Y para que en todo se parezcan más á la caminata árida de anoche, tienen también grandeza, grandeza como el cielo cubierto por las nubes, como el campo sin árboles ni fin, como la tormenta que descargaba, como el rayo aquel, lleno de luz y de potencia, que nos deslumbró á todos, cuando, desorientados ya, empapados de agua y rendidos de fatiga, nos dijo un anarquista, al ver su claridad:

—»Vamos de prisa, hombre; si está ahí la Guindalera, y en efecto, llegamos.

